



## Medienmitteilung

### **Verband der Gemeindepräsidenten wird definitiv weitergeführt**

*Die Gemeindepräsidentinnen und -präsidenten entschieden an der kürzlich durchgeführten Frühjahrsversammlung über die definitive Weiterführung des Verbandes VGGSH. Der Vorstand wurde für weitere zwei Jahre gewählt.*

Anfangs 2014 wurde der Verband der Gemeindepräsidenten VGGSH mit dem Zweck gegründet, «der kommunalen Stimme» mehr Gewicht zu geben und die Anliegen der Gemeinden mit einer Stimme zu vertreten. An der Gründungsversammlung wurde beschlossen, nach 4 Jahren die Wirksamkeit des Verbandes zu überprüfen. Ein fundierter Bericht zeigte den Nutzen auf und so stimmten die Mitglieder der Weiterführung einstimmig zu.

In den letzten vier Jahren erarbeitete der Verband zahlreiche Stellungnahmen und engagierte sich stark im Rahmen des Entlastungsprogrammes 2014 und bei der Frage der zukünftigen Struktur des Kantons. Wichtig ist es den Mitgliedern auch aufzuzeigen, dass uns nur ein gemeinsames Miteinander vorwärtsbringen kann. Leistungsfähige Gemeinden bedeuten auch ein leistungsfähiger Kanton und umgekehrt. So sind die Gemeinden zusammen mit dem Kanton seit anfangs Jahr daran, die Verbundaufgaben unter die Lupe und eine Aufgaben- und Finanzierungsentflechtung vorzunehmen.

#### **Keine Mutationen im Vorstand**

Die übrigen statutarischen Geschäfte wurden im Eiltempo abgewickelt. Weder die Geschäftsberichte noch die Rechnung gaben Anlass zur Wortmeldungen. Mit Applaus wurde der Vorstand für weitere zwei Jahre bestätigt.

#### **Hausärzteversorgung und Tagesstrukturen**

Zum festen Bestandteil der Versammlung gehören jeweils Kurzreferate zu verschiedenen aktuellen Themen. Dass der Kanton schon bald unter Hausärztemangel leidet, ist vielen bekannt. Deshalb soll hier kräftig Gegensteuer gegeben werden. Mit welchen

---

**Geschäftsstelle:** Heidi Fuchs – Dorfstrasse 15 – 8243 Altdorf SH  
Tel. 079 484 64 38 – [info@gemeinden.sh](mailto:info@gemeinden.sh) – [www.gemeinden.sh](http://www.gemeinden.sh)

**Präsident:** Hansruedi Schuler – Gemeindeverwaltung – Zelgstrasse 8 – 8222 Beringen  
Tel. 052 687 24 24 – [gemeindepraesident@beringen.ch](mailto:gemeindepraesident@beringen.ch)



---

Massnahmen und Ideen dies geschehen könnte und dass Kanton wie Gemeinden ebenfalls in der Verantwortung sind, zeigte das erste Referat rauf.

Dass es auch an Fachkräften im Kanton Schaffhausen mangelt, erfuhren die Gemeindepräsidenten im zweiten Referat. So sollte zukünftig Familie und Beruf «unter einen Hut» gebracht werden können und den gut ausgebildeten Frauen ermöglicht werden, in ihrem Beruf zu bleiben. Dazu würden Tagesstrukturen eine grosse Hilfe sein, so das Fazit der Referenten.

### **Sicherheit für uns alle**

Am 10 Juni 2018 stimmt die Bevölkerung über den Bau eines Polizei- und Sicherheitszentrum sowie den Neubau für Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamt ab. In einem weiteren Referat wurde die Wichtigkeit des Projektes aufgezeigt.

---

Für Auskünfte stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung  
Altdorf, 25. April 2018  
VGGSH  
Heidi Fuchs, Geschäftsstelle  
079 484 64 38

---

**Geschäftsstelle:** Heidi Fuchs – Dorfstrasse 15 – 8243 Altdorf SH  
Tel. 079 484 64 38 – [info@gemeinden.sh](mailto:info@gemeinden.sh) – [www.gemeinden.sh](http://www.gemeinden.sh)

**Präsident:** Hansruedi Schuler – Gemeindeverwaltung – Zelgstrasse 8 – 8222 Beringen  
Tel. 052 687 24 24 – [gemeindepraesident@beringen.ch](mailto:gemeindepraesident@beringen.ch)